

Servicio social en la Universidad de San Carlos, Guatemala

El servicio social universitario, entendido como un conjunto de “experiencias de aprendizaje”, se está ejerciendo en base a una buena planeación en la Universidad de San Carlos, Guatemala.

El gobierno de ese país sostiene los proyectos comunitarios de la Universidad de San Carlos. Recientemente, el Ministerio de Agricultura ha establecido un acuerdo con las facultades de Ciencias Veterinarias y Zoología, por el cual se otorgará una beca mensual, por la cantidad de 150 dólares, a cada estudiante que participe en las experiencias comunitarias que resultan del servicio social.

En julio del año pasado, los estudiantes de Agronomía comenzaron a trabajar en granjas en la preparación e instalación de sistemas de irrigación; este año será mayor la participación de estudiantes de esta especialidad en el servicio social, sobre todo de aquellos que quieren obtener el doctorado.

Los estudiantes de odontología han trabajado más intensamente, ya que durante 1971 acudieron a dar atención a 35,000 personas de 40 distritos. Por otra parte, han establecido una sala de consulta que da servicios día y noche en el Hospital de San Juan de Dios.

Actualmente, unos 400 estudiantes de Derecho prestan servicios como consultores en asuntos jurídicos, específicamente en derecho civil, penal y legislación del trabajo.

La finalidad del servicio social universitario es la de situar a los estudiantes frente a las realidades del medio al que se enfrentarán más tarde. Ciertamente, la parte teórica de los estudios universitarios en muchas ocasiones no coincide con la realidad encontrada a través de las experiencias obtenidas en el ejercicio del servicio social, hecho que además corroboran los estudiantes en las encuestas que realizan para obtener datos precisos sobre las condiciones de vida de la región a la que van a trabajar.